

INTRODUCCION
A LA
LECTURA
DE LA
BIBLIA

Parroquias de la
Manga del Mar Menor

LIBROS HISTÓRICOS

TEMA 42

LIBROS DE LOS REYES



* Los "Libros de los Reyes" abarcan desde la muerte de David y la investidura de Salomón hasta la destrucción de Jerusalén y el destierro a Babilonia (900 - 587 a.C.)

* Narran una historia de pecados desde *juicios de valor teológicos y en cuanto a la fidelidad o no a la Alianza.*

* No ofrecen una exposición neutral de la historia y generalmente se reducen a algunos aspectos: relaciones Reyes y Profetas, reinados pacíficos o violentos, prescripciones cultí- cas o guerras...

* De los reyes se dan datos sobre subida al trono, reyes vecinos, duración del reinado, sobre la madre, la muerte... Faltarían aspectos de gobierno y política exterior e interior, sobre cuestiones sociales, etc. para

tener una visión más completa de cada reinado.

* El material se toma de otras fuentes llamadas "ANALES" (de Salomón, del reino de Israel, del reino de Judá...) y los redactores son los que dan el juicio de valor sobre la moralidad y religiosidad.

* Otra parte, presentada más libremente, se refiere a los profetas (Ajías, Miqueas, Elías, Eliseo, Isaías).

Narraciones ya existentes en ciclos y que se incluyen con la finalidad didáctica de demostrar la eficacia de la Palabra de Dios por encima de los reyes.

El Libro de los Reyes no pretende ser precisamente un libro de historia, sino un libro de teología en forma de historia, una telogía en acción o historiada.

En tiempos del rey Josías había aparecido en el templo, en el transcurso de unas obras, el libro del Deuteronomio.

Una de las tesis básicas del Deuteronomio, es la de la retribución matemática, es decir, premios o castigos en función de la fidelidad o infidelidad a la alianza establecida entre Yhavhé e Israel.

El libro de los Reyes se escribió enfocado bajo la óptica de esta tesis, utilizando materiales de los archivos reales de Jerusalén.

Parte del libro está escrito antes de la destrucción de Jerusalén, que ignora, y parte después de la gran catástrofe, y poco después de la liberación del rey Joaquin de la prisión, último hecho conocido y narrado.